

Escala Crítica/Columna diaria

- \*Zambrano se dice “abierto” a un pacto electoral para el 2013
- \*Adversarios del PRI necesitarán estrategias de recuperación
- \*López Beltrán vocero de asambleas; Fócil Pérez se queda

Víctor M. Sámano Labastida

EN LOS COMICIOS del 2010, el PRD oficial –el encabezado por Jesús Ortega- pactó una serie de alianzas con el PAN que permitió a estos dos partidos ganar las gubernaturas de Oaxaca, Puebla y Sinaloa, donde hasta esas votaciones el PRI había sido imbatible. También hubo un frente electoral similar en Hidalgo y Durango, pero con resultados favorables al tricolor. Ahora, ya sin el presión interna de Andrés Manuel López Obrador, el presidente perredista Jesús Zambrano –del mismo grupo de Ortega-, reconoció su interés por ir nuevamente junto con los panistas a las contiendas del 2013.

El año próximo sólo se elegirá gobernador en un estado, Baja California (norte) gobernada por el PAN, pero se votará por presidentes municipales y diputados en 13 entidades. Como se recordará, entusiasmadas por los resultados de Oaxaca, Puebla y Sinaloa, las dirigencias blanquiazul y solaztequista buscaron repetir la experiencia en el 2011, pero López Obrador se opuso abiertamente a la coalición en el Estado de México.

Ahora que AMLO decidió salirse formalmente del PRD, Ortega y Zambrano tienen el camino libre para aliarse con el PAN. Estos dos partidos necesitarán aliados si quieren evitar un derrumbe de aquí al 2015, sólo que en ambos institutos siguen opositores a “pactar con el enemigo histórico”.

En el PAN también se abrirá la discusión sobre sus alianzas futuras. Los dos partidos, PAN y PRD, necesitarán de una acción inusual –no tanto, porque ya lo hicieron en el 2010- para poder competirle a un PRI que va por la recuperación de las gubernaturas que estén en juego entre 2013 y el 2015 para llegar a esos comicios con suficiente fuerza que les permita consolidar una mayoría suficiente para cambios a la Constitución.

Claro que la apertura de Zambrano a una alianza con el PAN podría provocar una fuga de militantes hacia un nuevo partido y un buen argumento de AMLO para denunciar la “traición”.

LA RUTA DE MORENA

Escrito por Editor

Jueves, 13 de Septiembre de 2012 00:19 -

---

SERÁ EL ONCE de noviembre cuando Andrés Manuel López Obrador visite Tabasco para encabezar la asamblea estatal del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), con miras a convertir esta asociación civil en partido político. La decisión se conocerá formalmente el 19 de noviembre cuando se elija al Consejo Nacional del nuevo partido y el 20 de noviembre se elegirá al Comité Ejecutivo Nacional.

Fue Andrés Manuel López Beltrán, hijo de López Obrador, el encargado de dar a conocer en Villahermosa la ruta que seguirá en el estado la realización de las seis asambleas distritales en las que se elegirán a los 50 consejeros que le corresponderán a Tabasco. De acuerdo a la información de López Beltrán, el proceso que comenzó el miércoles 12 de septiembre llevará a concretar la asamblea del Distrito IV el 30 de diciembre; del distrito III, el 7 de octubre; del II el 14, del V el 21 y del I el 28 de ese mismo mes. El 4 de noviembre será la asamblea del distrito VI y el 11 la asamblea estatal en Villahermosa.

De acuerdo a la convocatoria que se puede leer en el portal de Internet de Morena, “para ser electo como consejero estatal o nacional de Morena, es requisito no pertenecer a ningún partido político”. Se entiende, entonces que quienes quieran aspirar a estar en los órganos de dirección de esta agrupación deberán renunciar a su militancia si la tienen, tampoco podrán tener funciones públicas. Quienes permanezcan en otros partidos tendrán derecho a votar pero no a ser votados. En Tabasco, los encargados de la organización de las asambleas distritales son el citado López Beltrán, Rodolfo Lara y Aída Castillo.

Por lo menos en algunos aspectos Morena realiza un buen ejercicio de transparencia: tiene su convocatoria en el portal “lopezobrador.org.mx”, donde también se pueden leer seis documentos a favor y en contra de que esa asociación se convierta en partido político. A favor de que siga como asociación civil escriben Armando Bartra, Luciano Concheiro y Alejandro Encinas (éste último propone un “partido frente” con la integración de quienes constituyeron el Movimiento Progresista); argumentan para fundar un nuevo partido Eduardo Cervantes, Jaime López Vela y Félix Santana Ángeles.

Mientras tanto siguen las definiciones al interior del PRD: Juan Manuel Fócil, diputado federal y cabeza de uno de los grupos más fuertes entre los solaztequistas tabasqueños anunció que no renunciará al PRD, aunque expresa su apoyo a López Obrador; otro diputado, Antonio Sansores sostuvo que irá donde vaya su líder. Se puede anticipar que la mayoría de los que se queden en el PRD tabasqueño buscarán no romper públicamente con Andrés Manuel, conociendo la influencia que tiene en el estado.

### AL MARGEN

EL EX DIPUTADO del PRI Víctor Domínguez Sarracino y ex aspirante a la alcaldía de Jalapa, quien se sumó a la candidatura de Arturo Núñez en las elecciones de julio pasado, quedó formalmente afiliado al Movimiento Ciudadano (ex Convergencia) y fue designado secretario de Organización y Capacitación Política, informó el dirigente del partido naranja en el estado Gaspar Córdova. Varios priístas más que se decidieron por apoyar al abanderado del Movimiento Progresista habrán de decidir por los partidos del Trabajo, de la Revolución Democrática, PMC y por la nueva organización que impulsa López Obrador. Difícilmente podrían verse como ciudadanos sin partido.

UNA COMISIÓN integrada por Marcela González, Agustín Somellera y Fernando Morales (PRI), Juan José Peralta y Juan José Martínez (PRD), así como Pascual Bellizzia (PVEM), fue

## ALIANZAS PRD-PAN, REVIVEN PROYECTO SIN LÓPEZ OBRADOR

Escrito por Editor

Jueves, 13 de Septiembre de 2012 00:19 -

---

la encargada de la revisión física del edificio adquirido en 32 millones 600 mil pesos por el actual consejo del Instituto Estatal Electoral. Para determinar lo que procede en esta polémica compra, los diputados deberán esperar el dictamen de la Contraloría Interna del propio instituto. Como se sabe, aparte del importe original, otros ocho millones de pesos se han destinado a trabajos de reparación y ampliación.

ESTE JUEVES será presentado el libro “Ser docente, hacerse docente”, de Rosa Isela García y Rogelio Mendoza. Comentarán la obra Leticia Romero, Rodolfo Lara y Gamaliel Sánchez, el auditorio del Instituto Juárez, a las 19:00 horas. ( [vmsamano@yahoo.com.mx](mailto:vmsamano@yahoo.com.mx) )